

SON EMINENCE LE CARDINAL TASCHEREAU

AU LECTEUR

AUX paroles de regret et de profonde vénération que nous avons écrites la semaine dernière, en annonçant la mort du chef de la hiérarchie catholique au Canada, le lecteur nous saura gré d'ajouter aujourd'hui une étude complète du caractère, de la vie et des œuvres de l'auguste défunt.

Cette étude, nous n'entreprendrons pas de la faire nous-même : d'autres qui ont approché le cardinal et qui ont été les témoins attentifs de ses travaux de chaque jour, se sont trop bien acquittés de ce devoir.

Mais qu'il nous soit permis de recueillir ici quelques-unes des plus belles pages inspirées par la noble et sainte existence qui vient de s'éteindre.

Dans une notice biographique, où vibre l'accent de la plus sincère admiration, M. l'abbé Gosselin nous montrera tour à tour chez le prélat dont il a si bien saisi le caractère, les qualités éminentes de l'étudiant, du prêtre, de l'éducateur et de l'évêque.

Apparaîtront ensuite, au cours d'un éloquent article de journal, dû sans doute à la plume de M. Chapais, les traits principaux de cette âme si foncièrement sacerdotale : la simplicité, le zèle, la charité, la discrétion et l'humilité, s'épanouissant dans une parfaite unité de caractère et d'action.

Viendront enfin, traduites du latin, plusieurs strophes de facture épigraphique, relatant successivement les faits les plus remarquables de la carrière de l'illustre prince de l'Eglise.

LE CARDINAL TASCHEREAU (1820-1898)

(L'étudiant — Le prêtre — L'éducateur — L'évêque)

NOUS avons le regret d'annoncer la mort de S. E. le cardinal E.-A. Taschereau, archevêque de Québec, décédé en son palais épiscopal, le 12 avril 1898, à l'âge de soixante-dix-huit ans.

La fin prochaine de cette carrière si bien remplie était prévue depuis assez longtemps. Malgré les prières du clergé et des diocésains, malgré les soins attentifs dont ce vieillard, aussi